

BAB IV

HASIL PENELITIAN

A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian

1. Profil Organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura

a. Sejarah Singkat Organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura

Organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah berdiri sejak tahun 2013, awal mula berdirinya organisasi ini dilatarbelakangi oleh komunitas motor, dimana salah satu di komunitas motor tersebut merupakan jamaah Riyadlul Jannah Madura. Berjalan selama 5 tahun dan programnya yaitu hanya berangkat bersama ketika menghadiri rutinan malam minggu ke Majelis Maulid Wattalim Riyadlul Jannah.

Setelah itu sempat vakum, dimulai kembali tahun 2016 berjalan selama 2 tahun dan pada waktu itu langsung di ganti dengan kepengurusan yang baru di prakarsai oleh lora boby sampai saat ini, awalnya program yang berjalan yaitu rutinan ziaroh, shilaturahim dan pembacaan kitab simtuduror yang diprogramkan 2 minggu satu kali. Berselang beberapa bulan yang tetap berjalan sampai saat ini yaitu Shilaturrahim dan pembacaan kitab Simtuduror.

Organisasi ini berdiri lebih awal dari pada organisasi Syubban Lovers Pamekasan, dinamakan Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah karena di dalamnya terdiri dari pemuda dan pemudi yang menggerakkan organisasi tersebut. Organisasi ini berada dibawah naungan Majelis Maulid Watta'lim

Riyadlul Jannah Madura. Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura terletak di Jl. Nyalaran Kowel Pamekasan. ¹

b. Visi dan Misi

Visi dan Misi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah berpedoman ke Visi dan Misi Majelis Riyadlul Jannah Madura yaitu sebagai berikut:

1) Visi

Memasyarakatkan sholawat di Madura untuk mempersatukan umat dengan harapan mendapat Ridho Allah SWT, serta syafa'at Rosulullah SAW.

2) Misi

- a) Membumikan sholawat di Madura (Memasyarakatkan sholawat serta mensholawatkan masyarakat)
- b) Mempererat ikatan silaturrohim
- c) Mempererat ikatan Ukuwah Islamiyah dan merangkul seluruh lapisan masyarakat sehingga mejelis ini netral (murni sholawat)
- d) Dengan orgsnisasi majelis maulid ini menjadikan Rasulullah SAW, suri Tauladan atau sebagai Uswatun Hasanah
- e) Guna membentengi seluruh lapisan masyarakat dari perilaku yang tidak di inginkan
- f) Dengan adanya sholawat menjadikan Madura ini selamat/terhindar dari turunya Bala'/Musibah.²

c. Kegiatan Organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura

¹ Syibli Fuadi, Ketua Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (10 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura)

² Dokumentasi Visi & Misi Organisasi, (Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah)

- a) Program mingguan yaitu: Menghadiri Majelis Setiap Malam Minggu.
- b) Program Bulanan: Rutinan Setiap Bulan Shilaturrahim (Pembacaan Kitab Simtudduror)
- c) Program Triwulan meliputi: Ziarah dan Kerja Bakti
- d) Program Tahunan yaitu: Bagi-bagi Takjil dan Khitanan Massal

d. Data Pengurus

Tabel 4.1 Data Pengurus Organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura

No	Nama	Jabatan
1	KH. R. Syafiq Rodhi	Pelindung
2	Ahmad Salamaun	Pembina
3	R. Syibli Fuadi	Ketua
4	R. Achmad Qori' Wijdan	Wakil
5	Imam Khalili Shanhadji	Sekretaris
6	Riadiatul Badiah	Bendahara
7	R. Moh Nur Huda Hilda	Seksi Dakwah
8	Agung Amrullah	Seksi Kepemudaan
9	Khairul Anam	
10	Imroatul Hasanah	Seksi Kepemudian
11	Nihayatun Kamilah	
12	Putra Gempur Prahara	Seksi Multimedia
13	Risa Maulina	
14	Mahbub Alfi	Seksi Umum
15	Moh. Lukmanul Hakim	

2. Profil Organisasi Syubban Lovers Pamekasan

a. Sejarah Singkat Organisasi Syubban Lovers Pamekasan

Organisasi Syubban Lovers Pamekasan (SLP) berdiri sejak tahun 2018, organisasi ini lebih muda dari organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah (GPRJ), dinamakan Syubban Lovers Pamekasan karena suatu perkumpulan yang terdiri dari pemuda dan pemudi juga, selain itu perkumpulan ini di gerakkan di daerah Pamekasan, pengurus dan anggota organisasi ini ada yang bergabung di Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura begitupun sebaliknya dari anggota Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura ada yang bergabung di Syubban Lovers Pamekasan. Organisasi ini berada dibawah naungan Syubbanul Muslimin Probolinggo. Sekretariat Organisasi Syubban Lovers Pamekasan terletak di Desa Duko Timur, Larangan Pamekasan.

Syubban Lovers Pamekasan mempunyai program yang sama dengan Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura sehingga ketika mengadakan suatu kegiatan berkolaborasi dengannya, selain itu organisasi ini mempunyai banyak cabang diantaranya Syubban Lovers Bangkalan dan Syubban Lovers Sumenep dan yang mengkoordinatori pembina Syubban Lovers Pamekasan yaitu bapak Moh. Subir Efendy. Salah satu program Syubban Lovers Pamekasan yang begitu besar yaitu Milad atau Hari Jadi berdirinya organisasi ini dengan mengundang Majelis Syubbanul Muslimin ke Madura Pamekasan.

b. Visi dan Misi

1) Visi

Menjadikan sholawat sebagai tuntunan

2) Misi

- a) Menanamkan cinta kepada Allah dan Rasulullah
- b) Membumikan Sholawat

c. Kegiatan Organisasi Syubban Lovers Pamekasan

- 1) Program Mingguan: Menghadiri Majelis Setiap Malam Minggu.
- 2) Program Bulanan: Rutinan Setiap Bulan Shilaturrahim (Pembacaan Kitab Simtudduror)
- 3) Program Triwulan meliputi: Ziarah dan Kerja Bakti
- 4) Program Tahunan yaitu: Bagi-bagi Takjil sekaligus buka bersama, Khitanan Massal dan Musyawarah Nasional³

d. Data Pengurus

Tabel 4.1 Data Pengurus Organisasi Syubban Lovers Pamekasan

No	Nama	Jabatan
1	Gus Hafidzul Hakiem Noer	Pembina
2	Moh. Subir Efendy	Penasehat
3	Mamluatul Hasanah	
4	Khoirul Anam	Koor. Daerah
5	Kholifaus Zahroh	Ketua
6	M. Segar Maulana	Wakil
7	Ahmad Basofi	Sekretaris
8	Rofiatul Maulini	Bendahara
9	Rian Cahyo R.	Devisi Keagamaan
10	Imroatus Sholihah	Devisi Kaderisasi

³ Kholifatus Zahroh, Ketua Syubban Lovers Pamekasan, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretarian Syubban Lovers Pamekasan).

11	Laila Nur M.	
12	Zafira	Devisi Kesenian
13	Cahyani	Devisi Multimedia
14	Sabrina N.	Devisi Admin Akun
15	Sitti Aisyah	Devisi Atribut dan Perlengkapan

Penjabaran diatas merupakan profil dari kedua organisasi yang menjadi lokasi penelitian dalam Tesis ini. Adapun paparan data, temuan penelitian serta pembahasan yang berkaitan dengan hasil penelitian yang dilaksanakan di Organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura dan Syubban Lovers Pamekasan, di uraikan sebagai berikut:

A. Paparan Data

1. Peran Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura dan Syubban Lovers dalam membentuk nilai-nilai Moral.

a. Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura

Kegiatan organisasi dapat di artikan sebagai kegiatan pendidikan moral yang dilakukan dalam kegiatan shilaturrahim. Kegiatan tersebut dilaksanakan di dalam lingkungan masyarakat Madura, siapapun boleh mengikutinya untuk memperluas pengetahuan, meningkatkan keterampilan, dan menginternalisasi nilai-nilai Moral atau aturan-aturan agama serta norma-norma sosial, baik lokal, nasional, maupun global untuk membentuk insan yang sempurna.

Dengan kata lain, pengertian moral/ moralitas adalah suatu tuntutan perilaku yang baik yang dimiliki individu sebagai moralitas, yang tercermin dalam pemikiran/konsep, sikap, dan tingkah laku. Dan pengembangan moral ini

sangat penting untuk dilakukan dalam sebuah organisasi yaitu Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura.

Berdasarkan hasil penelitian di lapangan, peneliti memperoleh data tentang pelaksanaan program kerja yang dilaksanakan oleh organisasi ini, dalam membentuk nilai-nilai Moral terletak pada program bulanan yaitu kegiatan shilaturrahim dan pembacaan kitab Simtuduror sekaligus Taklim (Ceramah yang disampaikan oleh Khodim Majelis atau Da'i). Hal ini dapat diketahui dari hasil wawancara peneliti dengan yang disampaikan Ketua Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura R. Syibli Fuadi, menyampaikan pendapat dalam wawancaranya:

Dengan adanya organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura dan Syubban Lovers Pamekasan Sangatlah membantu bagi pemuda dan pemudi karena merupakan suatu wadah untuk membina akhlak dan moral menjadi lebih baik sebagaimana yang diterapkan oleh Rasulullah SAW. saya pribadi menyadari dalam organisasi ini dapat merasakan terbentuknya akhlak dan moral yang baik, selama menjadi ketua banyak perubahan-perubahan yang saya alami, pertama yaitu istiqomah dalam bersholawat, kedua dapat merasakan pendidikan moral yang lebih baik dan ketiga istiqomah menjalankan sunah-sunah Nabi Muhammad SAW.⁴

Lora Syibli Fuadi merupakan putra dari seorang tokoh masyarakat yaitu K.H Wardi bedomisili di desa Jalmak Pamekasan. Beliau merupakan keponakan dari K.H Syafiq Rodhi (Khodim Majelis Riyadlul Jannah Madura) yang paling istiqomah ketika ada kegiatan majlis, setiap kali ada kegiatan Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura slalu beliau yang mengkoordinatori, sosok kepemimpinannya juga terlihat serta akhlak dan adabnya perlu kita teladani.

Pernyataan di atas dibenarkan oleh Moh. Agus Supriyadi, Anggota aktif Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura yang menyatakan bahwa:

⁴ Syibli Fuadi, Ketua Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (10 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura)

Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura memberikan pengetahuan dan pembinaan akhlak dan moral yang baik kepada semua pengurus dan anggota karena dalam setiap kegiatannya mencontohkan keteladanan Nabi Muhammad SAW. Selain itu kegiatan shilaturrahim yang dilakukan setiap satu bulan memberikan hikmah serta dalam taklimnya yang disampaikan oleh Khodim Majelis Maulid Wattalim Riyadlul Jannah Gus Syafiq Rodhi, S.H sangat mententuh hati dalam menjalankan arti kehidupan.⁵

Selain pernyataan di atas peneliti juga melakukan observasi untuk membuktikan adanya kebenaran dari pernyataan-pernyataan yang telah disampaikan oleh informan, agar data yang diperoleh menjadi valid. Peneliti melakukan observasi langsung ke sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura untuk mengamati kegiatan yang sedang berlangsung, sekitar jam 08:00 WIB pengurus dan anggota sudah berkumpul dan memulai kegiatan Shilaturrahim, pembacaan kitab Simtudduror serta taklim yang di pimpin Oleh Pembina Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura.

Pada saat itu kebetulan yang mengisi Taklim dari organisasi dalam kegiatan Shilaturrahim yaitu Khodim Majelis Maulid Wattalim Riyadlul Jannah Madura (Gus Syafiq Rodhi, S.H) beliau merupakan seorang guru yang membimbing untuk selalu ingat kepada Rasulullah SAW. Dari beliau berdakwah, sampai akhlaknya mencerminkan Rasulullah SAW. Beliau mengatakan bahwa kedua organisasi merupakan salah satu wadah untuk pemuda dan pemudi yang berada di daerah Madura untuk membentuk insan yang murni dan takwa kepada Allah SWT. Serta meneladani akhlak dan perilaku Rasulullah SAW. Baik dari segi pengetahuan, akhlakul karimah dan pendidikan Moral organisasi ini merupakan salah satu tempatnya.⁶

b. Syubban Lovers Pamekasan

⁵ Moh. Agus Supriyadi, Anggota Aktif Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (15 April 2022, dikediamannya Bettet Pamekasan)

⁶ Observasi di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah pada tanggal 17 April 2022 jam 08.00.

Serupa dengan kegiatan organisasi ini dapat diartikan sebagai kegiatan pendidikan moral yang dilakukan dalam kegiatan shilaturrahim. Kegiatan tersebut dilaksanakan di dalam lingkungan masyarakat Madura, siapapun boleh mengikutinya untuk memperluas pengetahuan, meningkatkan keterampilan, dan menginternalisasi nilai-nilai Moral atau aturan-aturan agama serta norma-norma sosial, baik lokal, nasional, maupun global untuk membentuk insan yang sempurna.

Dengan kata lain, pengertian moral/ moralitas adalah suatu tuntutan perilaku yang baik yang dimiliki individu sebagai moralitas, yang tercermin dalam pemikiran/konsep, sikap, dan tingkah laku. Dan pengembangan moral ini sangat penting untuk dilakukan dalam sebuah organisasi yaitu Syubban Lovers Pamekasan.

Berdasarkan hasil penelitian di lapangan, peneliti memperoleh data tentang pelaksanaan program kerja yang dilaksanakan oleh organisasi Syubban lovers Pamekasan, dalam membentuk nilai-nilai Moral terletak pada program bulanan yaitu kegiatan shilaturrahim dan pembacaan kitab Simtuduror sekaligus Taklim (Ceramah yang disampaikan oleh Khodim Majelis atau Da'i). Hal ini dapat diketahui dari hasil wawancara peneliti dengan Kholifatus Zahroh selaku ketua dari Syubban Lovers Pamekasan (SLP). Adapun hasil wawancara yang dilakukan oleh peneliti berkaitan dengan Internalisasi Nilai-nilai Moral melalui tradisi Shilaturrahim dijelaskan sebagai berikut.

Dalam pelaksanaan program kerja organisasi Syubban Lovers Pamekasan yaitu Shilaturrahim dan pembacaan kitab Simtuduror sekaligus Taklim tersebut dilakukan setiap bulan sekali, pelaksanaannya dilakukan di kediaman pengurus dan anggota secara bergantian, biasanya dilaksanakan tepat hari minggu jam 80.00-selesai. Kholif menyatakan setiap dilaksanakan kegiatan tersebut banyak hal baik yang bisa dipetik, di antaranya yaitu menyambung rohaniah

kepada Nabi Muhammad SAW. Juga kepada para ulama', dan guru-guru.⁷

Jumlah pengurus dan anggota Syubban Lovers Pamekasan yaitu 62 orang jumlah tersebut sudah keseluruhan dari semua pengurus dan anggota di Syubban Lovers Pamekasan, selain kegiatan Shilaturrahim (Meet Up) ini ada juga kegiatan Tour (Ziarah ke Syaikhona Kholil Bin Abdul Latif Bangkalan dan Sunan Ampel) dengan tujuan tidak ada lain yaitu untuk mengharapkan barokah para guru dan para auliyallah.

Dalam kegiatan Shilaturrahim diorganisasi Syubban Lovers Pamekasan merupakan rutinan setiap bulan, meskipun dari anggota 62 orang dan yang bisa hadir hanya separuhnya tetap saja dilaksanakan. Karena dalam kegiatan tersebut merupakan suatu cara untuk melakukan amal kebaikan dan untuk bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW.

Hal ini dibenarkan oleh bapak Moh. Subir Efendy yang mewakili Penasehat Syubban Lovers Pamekasan sekaligus yang Koordinator Syubban Lovers Se-Madura yang menuturkan bahwa:

Di Syubban Lovers Pamekasan kita di latih untuk mencintai dan mengenal Nabi Muhammad SAW. Setiap kali ada kegiatan Syubban dan Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, kegiatan shilaturrahim yang setiap bulan di adakan, kita usahakan untuk hadir, karena di kegiatan tersebut kita semua di latih untuk mengenal dan memperbanyak Sholawat kepada Nabi Muhammad SAW. Dengan diadakannya kegiatan tersebut, Pengurus dan anggota Syubban Lovers Pamekasan supaya lebih istiqomah lagi bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW. Dan dijadikan bekal kelak supaya mendapatkan Syafaat dari Rasulullah SAW. Serta akhlak dan perilaku kita tidak lepas dari akhlak beliau.⁸

Hal yang sama juga disampaikan oleh Usrifah yang merupakan salah satu anggota aktif dari Syubban Lovers Pamekasan, yang menyampaikan

⁷ Kholifatuz Zahroh, Ketua Syubban Lovers Pamekasan, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretarian Syubban Lovers Pamekasan)

⁸ Moh. Subir Efendy, Koordinator Syubban Lovers se-Madura, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan).

bahwa: “Di perkumpulan Syubban Lovers Pamekasan merupakan perkumpulan yang mendidik akhlak dan moral kita menjadi lebih baik lagi, kita dilatih untuk membiasakan akhlak yang baik sebagaimana meneladani Rosulullah SAW. Dari segi akhlak, kebiasaan yang sering beliau kerjakan dan lain sebagainya. Selain itu kita dilatih untuk selalu istiqomah bersholawat dengan berpedoman kitab Simtudduror yang karang oleh Habib Anis al-Habsyi, tujuan tidak ada lain yaitu mengharapakan syafaat Rosulullah SAW”.⁹

Selain pernyataan di atas peneliti juga melakukan observasi untuk membuktikan adanya kebenaran dari pernyataan-pernyataan yang telah disampaikan oleh informan, agar data yang diperoleh menjadi valid. Peneliti melakukan observasi langsung ke sekretariat Syubban Lovers Pamekasan untuk mengamati kegiatan yang sedang berlangsung, sekitar jam 08:00 WIB pengurus dan anggota sudah berkumpul dan memulai kegiatan Shilaturrahim, pembacaan kitab Simtudduror serta taklim yang di pimpin Oleh Pembina Syubban Lovers Pamekasan.

Pada saat itu kebetulan sama yang mengisi Taklim dari organisasi dalam kegiatan Shilaturrahim yaitu Khodim Majelis Maulid Wattalim Riyadlul Jannah Madura (Gus Syafiq Rodhi, S.H) beliau merupakan seorang guru yang membimbing untuk selalu ingat kepada Rasulullah SAW. Dari beliau berdakwah, sampai akhlaknya mencerminkan Rasulullah SAW. Beliau mengatakan bahwa kedua organisasi merupakan salah satu wadah untuk pemuda dan pemudi yang berada di daerah Madura untuk membentuk insan yang murni dan takwa kepada Allah SWT. Serta meneladani akhlak dan

⁹ Usrifah, Anggota aktif Syubban Lovers Pamekasan, Wawancara Langsung (04 April 2022, di Panglegur Tlanakan)

perilaku Rasulullah SAW. Baik dari segi pengetahuan, akhlakul karimah dan pendidikan Moral organisasi ini merupakan salah satu tempatnya.¹⁰

Dalam kegiatan tersebut pengurus dan anggota Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan benar-benar meresapi apa yang di sampaikan oleh Gus Syafiq Rodhi, S.H, selain itu bahkan sampai meneteskan air mata dalam mendengarkan yang disampaikan oleh beliau. Dari kegiatan itu dapat disimpulkan bahwasannya organisasi ini merupakan wadah untuk membentuk akhlak dan moral kita menjadi insan yang mulia.

Dalam teori yang di tulis dalam Tesis ini memuat berbagai hal tentang Internalisasi Nilai-nilai Moral Melalui Shilaturrahim, pertama yang menjadi perhatian khusus peneliti adalah pelaksanaan Shilaturrahim pada kedua organisasi, peran, bentuk dan implikasi dalam menjalankan program tersebut. Dari beberapa perhatian khusus tersebut peneliti menemukan beberapa hal yang menjadi temuan peneliti dilapangan.

Dari penelitian ini organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura dan Syubban Lovers Pamekasan Sangatlah berperan bagi pemuda dan pemudi karena merupakan suatu wadah untuk membina akhlak dan moral menjadi lebih baik sebagaimana yang diterapkan oleh Rasulullah SAW. Dalam program kerjanya yaitu Shilaturrahaim yang dilakukan setiap satu bulan satu kali, dalam kegiatan tersebut akhlak dan moral dilatih sebagaimana yang diterapkann oleh Rasulullah SAW. Pembacaan kitab Sistuduror yang dikarang oleh Habib Anis al-Habsy juga berpengaruh untuk bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW.

Temuan diatas selaras dengan teori yang dipaparkan peneliti yang terdapat pada bab 2 (dua) yang menyebutkan tentang Tradisi Shilaturrahim yang meliputi pengertian Shilaturrahim, Adab-adab Shilaturrahim dan Manfaat Shilaturrahim.

¹⁰ Observasi di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan pada tanggal 24 April 2022 jam 08.00.

2. Bentuk Internalisasi Nilai-nilai Moral Melalui Tradisi Shilaturrahim pada Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura dan Syubban Lovers Pamekasan.

a. Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura

Adapun bentuk internalisasi nilai-nilai moral melalui tradisi shilaturrahim di Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah yaitu melalui pembacaan Kitab Sistutduror dan taklim yang di sampaikan oleh para muballig yang dilakukan stiap 1 bulan 1x, selain itu terdapat program sowan ke Khodim Majelis Maulid Wattalim Riyadlul Jannah yang merupakan suatu bentuk dari penanaman akhlak dan moral terhadap pemuda dan pemudi. Berikut hasil dari penelitian melalui wawancara kepada informan selaku pengurus Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura. Seperti yang disampaikan oleh R. Syibli Fuadi selaku ketua Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah yang kami temui di rumah kediaman beliau, menuturkan bahwa : “Dalam pelaksanaan kegiatan program kerja Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah yaitu menekankan dalam pembentukan akhlak dan moral, dalam kegiatan ini meliputi kegiatan Shilaturrahim, Sowan, Bersih-bersih Bhuju’, Ziarah Kubur dan terdapat program tahunan diantaranya, Milad, bagi-bagi takjil dan Khitanan Massal. Semua kegiatan tersebut merupakan rangkaian dari program organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura”.¹¹

Berdasarkan pernyataan diatas dapat disimpulkan bahwa bentuk internalisasi nilai-nilai moral terbentuk dari setiap kegiatan yang berhubungan dengan shilaturrahim yang dilakukan oleh organisasi yaitu Gerakan Pemuda

¹¹ Syibli Fuadi, Ketua Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (10 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura)

Riyadlul Jannah Madura, pada program itu juga setiap individu mempunyai kebiasaan untuk selalu istiqomah bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW.

Hal yang sama disampaikan pula oleh Khairul Anam anggota seksi Kepemudaan di Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah, yang menyampaikan: “Bentuk internalisasi Nilai-nilai Moral terjalin dalam ikatan shilaturrahim yang dilakukan oleh setiap pengurus dan anggota Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, kegiatan tersebut tidak ada lain tujuannya yaitu membina akhlak yang baik dan benar juga membentuk moral yang sempurna. Setiap kali mengikuti kegiatan tersebut hati merasa tenang dan tentram, nikmatnya tidak bisa dibandingkan dengan apapun, bersolawat dan mengangungkan namanya tidak ada kata rasa lelah sambil di iringi dengan hadroh al-Habsyi”.¹²

Pernyataan Khoirul Anam diatas juga diperkuat dengan pernyataan yang disampaikan oleh Hinayatun Kamilah, merupakan Anggota aktif Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura. Tentang bentuk internalisasi nilai-nilai Moral tersebut, yang menyampaikan bahwa : “Kegiatan shilaturrahim yang dilakukan oleh kedua organisasi ini sangat menekankan dalam pembentukan akhlak dan moral karena disetiap menghadiri kegiatan tersebut selalu memberikan pencerahan terhadap tingkah dan perilaku keseharian kita untuk menjadi lebih baik. Selain itu kita diajarkan untuk mengingat perjuangan Rasulullah SAW”.¹³

Selain pernyataan di atas peneliti juga melakukan observasi untuk membuktikan adanya kebenaran dari pernyataan-pernyataan yang telah disampaikan oleh informan, agar data yang diperoleh menjadi valid. Peneliti melakukan observasi langsung ke sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah

¹² Khoirul Anam, Anggota Aktif Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (05 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah).

¹³ Nihayatun Kamilah, Anggota Aktif Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (05 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah).

Madura untuk mengamati kegiatan yang sedang berlangsung, sekitar jam 08:00 WIB pengurus dan anggota kedua organisasi melakukan Shilaturrahim sesama anggota dan pengurus dan juga setelah itu melakukan pembacaan kitab Simtuduror bersama-sama yang dipimpin oleh ketua organisasi.

Pada saat kegiatan berlangsung bentuk dari internalisasi Nilai-nilai Moral terdapat pada kegiatan Shilaurrahim, pembacaan Kitab Simtudurordan dan Taklim yang dilakukan oleh anggota dan pengurus organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah. Semua pengurus dan anggota secara bersama mengikutinya, tidak ada yang pulang sebelum acara selesai, dalam kegiatannya sangat bermakna dalam hal kebaikan, tidak ada lain tujuannya untuk membina akhlak dan orang supaya menjadi lebih baik lagi.¹⁴

b. Syubban Lovers Pamekasan

Sedangkan bentuk internalisasi nilai-nilai moral melalui tradisi shilaturrahim di Syubban Lovers Pamekasan sama yaitu melalui pembacaan Kitab Situduror dan taklim yang di sampaikan oleh para muballig yang dilakukan stiap 1 bulan 1x, selain itu terdapat program sowan ke Khodim Majelis Maulid Wattalim Riyadlul Jannah yang merupakan suatu bentuk dari penanaman akhlak dan moral terhadap pemuda dan pemudi yang bergabung bersama Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah. Berikut hasil dari penelitian melalui wawancara kepada informan selaku pengurus Syubban Lovers Pamekasan. Seperti yang disampaikan oleh Bapak Moh. Zubir Efendy selaku koordinator Syubban Lovers se-Madura yang kami temui di rumah kediaman beliau, menuturkan bahwa :

Dalam pelaksanaan kegiatan program kerja Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan yaitu sama-sama

¹⁴ Observasi di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah pada tanggal 17 April 2022 jam 08.00.

menekankan dalam pembentukan akhlak dan moral, dalam kegiatan ini meliputi kegiatan Shilaturrahim, Sowan, Bersih-bersih Bhujū', Ziarah Kubur dan terdapat program tahunan diantaranya, Milad, MUNAS, bagi-bagi takjil dan Khitanan Massal. Semua kegiatan tersebut merupakan rangkaian dari program organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan.¹⁵

Berdasarkan pernyataan diatas dapat disimpulkan bahwa bentuk internalisasi nilai-nilai moral terbentuk dari setiap kegiatan yang berhubungan dengan shilaturrahim yang dilakukan oleh kedua organisasi yaitu Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan, pada program itu juga setiap individu mempunyai kebiasaan untuk selalu istiqomah bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW.

Hal yang sama disampaikan pula oleh Khoirul Anam koordinator daerah Syubban Lovers Pamekasan, yang menyampaikan:

Bentuk internalisasi Nilai-nilai Moral terjalin dalam ikatan shilaturrahim yang dilakukan oleh setiap pengurus dan anggota Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan, kegiatan tersebut tidak ada lain tujuannya yaitu membina akhlak yang baik dan benar juga membentuk moral yang sempurna. Setiap kali mengikuti kegiatan tersebut hati merasa tenang dan tentram, nikmatnya tidak bisa dibandingkan dengan apapun, bersolawat dan mengangungkan namanya tidak ada kata rasa lelah sambil di iringi dengan hadroh al-Habsyi".¹⁶

Pernyataan Khoirul Anam diatas juga diperkuat dengan pernyataan yang disampaikan oleh Imroatus Sholihah, merupakan Anggota aktif Syubban Lovers pamekasan. Tentang bentuk internalisasi nilai-nilai Moral tersebut, yang menyampaikan bahwa :”Kegiatan shilaturrahim yang dilakukan oleh kedua organisasi ini sangat menekankan dalam pembentukan akhlak dan moral karena disetiap menghadiri kegiatan tersebut selalu memberikan pencerahan

¹⁵ Moh. Subir Efendy, Koordinator Syubban Lovers se-Madura, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan).

¹⁶ Khoirul Anam, Koordinator Daerah Syubban Lovers Pamekasan, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan).

terhadap tingkah dan perilaku keseharian kita untuk menjadi lebih baik. Selain itu kita diajarkan untuk mengingat perjuangan Rasulullah SAW”.¹⁷

Selain pernyataan di atas peneliti juga melakukan observasi untuk membuktikan adanya kebenaran dari pernyataan-pernyataan yang telah disampaikan oleh informan, agar data yang diperoleh menjadi valid. Paeneliti melakukan observasi langsung ke sekretariat Syubban Lovers Pamekasan untuk mengamati kegiatan yang sedang berlangsung, sekitar jam 08:00 WIB pengurus dan anggota kedua organisasi melakukan Shilaturrahim sesama anggota dan pengurus dan juga setelah itu melakukan pembacaan kitab Simtuduror bersama-sama yang dipimpin oleh pembina organisasi.

Pada saat kegiatan berlangsung bentuk dari internalisasi Nilai-nilai Moral terdapat pada kegiatan Shilaurrahim, pembacaan Kitab Simtudurordan dan Taklim yang dilakukan oleh anggota dan pengurus organisasi Syubban Lovers Pamekasan. Semua pengurus dan anggota secara bersama mengikutinya, tidak ada yang pulang sebelum acara selesai, dalam kegiatannya sangat bermakna dalam hal kebaikan, tidak ada lain tujuannya untuk membina akhlak dan orang supaya menjadi lebih baik lagi. Dan juga dalam pelaksanaan tersebut semua jamaah terlihat khusuk dan serius, mereka semua bersungguh-sungguh untuk membentuk akhlak dan moral supaya menjadi lebih baik, selain itu juga tanpa di sadari bahwasannya setiap menghadiri program kerja tersebut mereka melantukan sholawat dan menjadikan amalan untuk setiap harinya mengingat baginda Rasulullah SAW.¹⁸

¹⁷ Imroatus Sholihah, Anggota aktif Syubban Lovers Pamekasan, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan).

¹⁸ Observasi di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan pada tanggal 24 April 2022 jam 08.00.

Dalam penelitian ini peneliti menemukan beberapa bentuk internalisasi nilai-nilai moral melalui tradisi shilaturrahim di kedua organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan, temuan tersebut didapat dari hasil wawancara peneliti dengan informan dan dari hasil pengamatan peneliti selama melakukan penelitian di Sekretariat kedua organisasi dalam pelaksanaan Shilaturrahim.

Adapun bentuk internalisasi nilai-nilai moral melalui tradisi shilaturrahim di Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan yaitu melalui pembacaan Kitab Sistutduror dan taklim yang di sampaikan oleh para muballig yang dilakukan tiap 1 bulan 1x, selain itu terdapat program sowan ke Khodim Majelis Maulid Wattalim Riyadlul Jannah yang merupakan suatu bentuk dari penanaman akhlak dan moral terhadap pemuda dan pemudi yang bergabung bersama Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan. Berikut hasil dari penelitian melalui wawancara kepada informan selaku pengurus Syubban Lovers Pamekasan.

Dari temuan mengenai bentuk internalisasi nilai-nilai moral melalui tradisi Shilaturrahim diatas memiliki kesamaan dengan teori yang dikemukakan peneliti dalam bab 2 tentang konsep moral dan tradisi Shilaturrahim.

3. Implikasi Terhadap Anggota dari Pelaksanaan Program Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura dan Syubban Lovers Pamekasan

a. Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah

Adapun Implikasi dalam pelaksanaan program kerja tersebut akan kita jabarkan melalui hasil penelitian di lapangan yang dilaksanakan oleh peneliti. Berikut hasil dari penelitian melalui wawancara kepada informan selaku pelaksana kebijakan tersebut. Seperti yang disampaikan oleh Ust. Ahmad Salamun selaku pembina dari Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura yang

kami temui di sekretariat menuturkan bahwa : “Implikasi yang diperoleh anggota dan pengurus Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura yaitu membina dan membentuk akhlak dan moral menjadi lebih baik, selain itu dalam Shilaturrahim kita di panjangkan umur serta luas menerima rezeki, istiqomah bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW. Mengetahui dan melaukan sunah-sunah beliau tiada lain tujuannya untuk mendapatkan Syafaat Rasulullah SAW”.¹⁹

Dapat disimpulkan bahwasannya dalam pelaksanaan program kerja Shilaturrahim ini membawa dampak positif bagi semua anggota dan pengurus organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura. Pernyataan itu juga dikatakan oleh Imroatul Hasanah merupakan Anggota Aktif Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura yang menyatakan: “Setelah saya mengikuti kegiatan Shilaturrahim, Pembacaan Kitab Simtuduror dan Taklim di Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, alhamdulillah hati ini terasa tenang dan tentram, selain itu istiqomah melakukan solawat setiap hari selesai Sholat Fardu, yang paling penting dalam membentuk akhlak dan moral yang baik sangat terasa dalam keseharian”.²⁰

Hal yang sama juga disampaikan oleh Riadiatul Badiyah merupakan Anggota aktif dari Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura yang menyampaikan pendapatnya: “Kegiatan Shilaturrahim yang diadakan oleh organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura benar-benar membantu membina akhlak dan moral menjadi lebih baik, selain itu kita dituntun untuk

¹⁹ Ahmad Salamun, Pembina Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (05 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah).

²⁰ Imroatul Hasanah, Anggota Aktif Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (05 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah).

selalu mengingat perjuangan Rasulullah SAW dan selalu istiqomah bersholwat dan melakukan sunah-sunah beliau Rasulullah SAW”.²¹

Pernyataan tersebut juga diperkuat oleh Agung Amrullah merupakan Koordinator Seksi Kepemudaan yang mengtakan pendapatnya: “Pernyataan Riadiatul Badiah memang benar, Buktinya saya dari sebelumnya tidak sering bersholawat sampai detik ini alhamdulillah diberikan keistiqomahan dalam bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW. Selain itu dalam berakhlak kepada Guru, Orang yang lebih tua dan teman sebaya, mengetahui bagaimana mana cara menghormatinya, sangat sulit untuk bisa melakukan hal-hal tersebut tanpa adanya wadah seperti organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura. Maka dari kita patut bersyukur dan berterimakasih dengan adanya program kerja organisasi ini”.²²

Selain pernyataan di atas peneliti juga melakukan observasi untuk membuktikan adanya kebenaran dari pernyataan-pernyataan yang telah disampaikan oleh informan, agar data yang diperoleh menjadi valid. Peneliti melakukan observasi langsung ke sekretariat organisasi Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura untuk mengamati kegiatan yang sedang berlangsung, sekitar jam 08:00 s/d Selesai semua pengurus dan anggota Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madua dan berdatangan semua untuk mengikuti kegiatan Shilaturrahim.

Pada saat pelaksanaan berlangsung yang dilakukan peneliti mengamati beberapa orang untuk melihat bagaimana implikasi yang telah diterapkan oleh semua pengurus dan anggota. Dalam hal tersebut memang terlihat bagaimana

²¹ Riadiatul Badiah, Bendahara Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (05 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah).

²² Agung Amrullah, Koordinator Seksi Kepemudaan Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (05 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah).

mereka menghormati guru, orang yang lebih tua dan teman sebayanya. Akhlak dan tingkah laku mereka memang santun, dari cara bicaranya dan sebagainya memang benar-benar santun. Dan juga dalam pelaksanaan tersebut mereka semua melakukan sunah-sunah yang dilakukan oleh Rasulullah SAW. Diantaranya memakai Siwak, dan meminum air dengan mengucapkan Basmalah, selain itu bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW.²³

b. Syubban Lovers Pamekasan

Sedangkan Implikasi dalam pelaksanaan program kerja di Syubban Lovers Pamekasan tersebut juga akan kita jabarkan melalui hasil penelitian di lapangan yang dilaksanakan oleh peneliti. Berikut hasil dari penelitian melalui wawancara kepada informan selaku pelaksana kebijakan tersebut. Seperti yang disampaikan oleh Kholifatuz Zahroh selaku ketua dari Syubban Lovers Pamekasan yang kami temui di sekretariat menuturkan bahwa : “Implikasi yang diperoleh anggota dan pengurus Syubban Lovers Pamekasan yaitu membina dan membentuk akhlak dan moral menjadi lebih baik, selain itu dalam Shilaturrahim kita di panjangkan umur serta luas menerima rezeki, istiqomah bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW. Mengetahui dan melakukan sunah-sunah beliau tiada lain tujuannya untuk mendapatkan Syafaat Rasulullah SAW”.²⁴

Dapat disimpulkan bahwasannya dalam pelaksanaan program kerja Shilaturrahim ini membawa dampak positif bagi semua anggota dan pengurus organisasi Syubban Lovers Pamekasan. Pernyataan itu juga dikatakan oleh Cahyani merupakan Koordinator Divisi Multimedia Syubban Lovers Pamekasan yang menyatakan: “Setelah saya mengikuti kegiatan Shilaturrahim,

²³ Observasi di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah pada tanggal 17 April 2022 jam 08.00.

²⁴ Ahmad Salamun, Pembina Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah Madura, Wawancara Langsung (05 April 2022, di Sekretariat Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah).

Pembacaan Kitab Simtuduror dan Taklim di Syubban Lovers Pamekasan, alhamdulillah hati ini terasa tenang dan tentram, selain itu istiqomah melakukan solawat setiap hari selesai Sholat Fardu, yang paling penting dalam membentuk akhlak dan moral yang baik sangat terasa dalam keseharian”.²⁵

Hal yang sama juga disampaikan oleh Rofiatul Maulini merupakan Bendahara dari Syubban Lovers Pamekasan yang menyampaikan pendapatnya: “Kegiatan Shilaturrahim yang diadakan oleh organisasi Syubban Lovers Pamekasan benar-benar membantu membina akhlak dan moral menjadi lebih baik, selain itu kita dituntun untuk selalu mengingat perjuangan Rasulullah SAW dan selalu istiqomah bersholwat dan melakukan sunah-sunah beliau Rasulullah SAW”.²⁶

Pertanyaan tersebut juga diperkuat oleh Ahmad Basofi merupakan Sekertris dari Syubban Lovers Pamekasan yang mengtakan pendapatnya: “Pernyataan Rofiatul Maulini memang benar, Buktinya saya dari sebelumnya tidak sering bersholawat sampai detik ini alhamdulillah diberikan keistiqomahan dalam bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW. Selain itu dalam berakhlak kepada Guru, Orang yang lebih tua dan teman sebaya, mengetahui bagaimana mana cara menghormatinya, sangat sulit untuk bisa melakukan hal-hal tersebut tanpa adanya wadah seperti organisasi Syubban Lovers Pamekasan. Maka dari kita patut bersyukur dan berterimakasih dengan adanya program kerja organisasi ini.”²⁷

²⁵ Cahyani, Koordinator Devisi Multimedia Syubban Lovers Pamekasan, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan).

²⁶ Rofiatul Maulini, Bendahara Syubban Lovers Pamekasan, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan).

²⁷ Ahmad Basofi, Sekretaris Syubban Lovers Pamekasan, Wawancara Langsung (02 April 2022, di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan).

Selain pernyataan di atas peneliti juga melakukan observasi untuk membuktikan adanya kebenaran dari pernyataan-pernyataan yang telah disampaikan oleh informan, agar data yang diperoleh menjadi valid. Peneliti melakukan observasi langsung ke sekretariat organisasi Syubban Lovers Pamekasan untuk mengamati kegiatan yang sedang berlangsung, sekitar jam 08:00 s/d Selesai semua pengurus dan anggota Syubban Lovers Pamekasan berdatangan semua untuk mengikuti kegiatan Shilaturrahim. Pada saat pelaksanaan berlangsung dilakukan peneliti mengamati beberapa orang untuk melihat bagaimana implikasi yang telah diterapkan oleh semua pengurus dan anggota. Dalam hal tersebut memang terlihat bagaimana mereka menghormati guru, orang yang lebih tua dan teman sebayanya. Akhlak dan tingkah laku mereka memang santun, dari cara bicaranya dan sebagainya memang benar-benar santun.²⁸

Dalam penelitian ini peneliti menemukan beberapa bentuk implikasi yang telah dihasilkan dalam pelaksanaan program kerja Gerakan Pemuda Riyadlul Jannah dan Syubban Lovers Pamekasan, temuan tersebut didapat dari hasil wawancara peneliti dengan informan dan dari hasil pengamatan peneliti selama melakukan penelitian di Sekretariat dalam pelaksanaan Shilaturrahim.

Pada saat pelaksanaan shilaturrahim berlangsung dilakukan, peneliti mengamati beberapa orang untuk melihat bagaimana implikasi yang telah diterapkan oleh semua pengurus dan anggota. Dalam hal tersebut memang terlihat bagaimana mereka menghormati guru, orang yang lebih tua dan teman sebayanya. Akhlak dan tingkah laku mereka memang santun, dari cara bicaranya dan sebagainya memang benar-benar santun. Dan juga dalam pelaksanaan tersebut

²⁸ Observasi di Sekretariat Syubban Lovers Pamekasan pada tanggal 24 April 2022 jam 08.00.

mereka semua melakukan sunah-sunah yang dilakukan oleh Rasulullah SAW. Diantaranya memakai Siwak, dan meminum air dengan mengucapkan Basmalah, selain itu bersholawat kepada Nabi Muhammad SAW.

Temuan diatas selaras dengan teori yang dipaparkan peneliti yang terdapat pada bab 2 (dua) yang menyebutkan tentang manfaat Shilaturrahim. Dari beberapa penjelasan temuan dan paparan diatas akan dibahas dalam sub pembahasan berikutnya.